

Por la presión de Estados Unidos: Crisis energética asfixia al turismo en Cuba

La falta de combustibles ha provocado el cierre de hoteles y que aerolíneas suspendan sus vuelos a la isla.

FRANCE PRESSE

Hoteles cerrados, vuelos suspendidos y excursiones canceladas: la crisis energética provocada por la presión de EE.UU. a Cuba amenaza con dar un tiro de gracia al turismo isleño, ya castigado por la pandemia y las sanciones de Washington.

El sector, que emplea a más de 300.000 cubanos y que es la segunda fuente de ingreso de divisas de la isla, sufrió en los últimos años el efecto combinado del endurecimiento de las sanciones estadounidenses bajo el primer mandato de Donald Trump (2017-2021) y la crisis económica.

Ahora, el fin de los envíos de crudo desde Venezuela tras la captura de Nicolás Maduro el 3 de enero y las amenazas de Trump de aplicar aranceles a los países que suministren hidrocarburos a Cuba están poniendo al límite al turismo.

“La situación del turismo con la crisis actual de falta de combustibles hace prever un año desastroso para el turismo”, declaró a France Presse José Luis Perelló, un experto cubano en turismo.

Vuelos cancelados y hoteles cerrados

En plena temporada alta del



EFE

EL NÚMERO DE TURISTAS en la isla se ha reducido tras la crisis en Venezuela. En la foto de archivo, visitantes en febrero de 2025.

INCENDIO

Cuba enfrentó ayer un incendio en una de sus principales refinerías.

turismo (de noviembre a abril), tres aerolíneas de Canadá, de donde proviene la mayor cantidad de turistas a la isla, han anunciado la suspensión de sus vuelos por la falta de combustible aéreo en Cuba.

Otras dos compañías aéreas de Rusia, país por el que Cuba apostó en los últimos años para reactivar el sector, secundaron a sus pares canadienses.

Paralelamente, como parte de las medidas de contingencia

para enfrentar la crisis energética, el gobierno anunció el cierre de una treintena de hoteles con baja ocupación, algunos de ellos en La Habana y en el famoso balneario de Varadero, según un documento interno del Ministerio del Turismo obtenido por la AFP.

Antes de la intervención de Washington, la afluencia de turistas ya había caído un 17,8%, con descensos en los principales mercados emisores del país: Canadá (-12,4%), Rusia (-29%) e incluso la comunidad de cubanos residentes en el extranjero (-22,6%). Entre 2019 y 2025, la isla vio caer sus ingresos turísticos en un 70%, según cálculos basados en cifras oficiales.